

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada penelitian yang dilakukan terhadap masyarakat Dusun Sumber Urip yang mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu, maka peneliti menyusun beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan analisis data, diperoleh hasil 298 (95,5%) responden menyatakan kelompok referensi masyarakat Dusun Sumber Urip dalam menentukan keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu termasuk dalam kategori baik.
2. Analisis data variabel motivasi memperoleh hasil 165 (52,9%) responden menyatakan motivasi masyarakat Dusun Sumber Urip dalam menentukan keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu termasuk dalam kategori sangat tinggi.
3. Analisis data variabel keputusan mengikuti program memperoleh hasil 312 (100%) responden menyatakan keputusan mengikuti program masyarakat Dusun Sumber Urip dalam menentukan keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu termasuk dalam kategori baik.
4. Hasil penelitian menyatakan bahwa kelompok referensi berpengaruh terhadap keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU

Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip. Hal ini berdasarkan nilai korelasi *pearson* sebesar 0,513 dan nilai signifikan sebesar 0,000. Sehingga kesimpulannya, pengaruh kelompok referensi terhadap keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip berkorelasi cukup kuat.

5. Hasil penelitian menyatakan bahwa motivasi berpengaruh terhadap keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip. Hal ini berdasarkan nilai korelasi *pearson* sebesar 0,691 dan nilai signifikan sebesar 0,000. Sehingga kesimpulannya, pengaruh motivasi terhadap keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip berkorelasi kuat.
6. Analisis korelasi *product moment* dan regresi memperoleh hasil nilai R^2 sebesar 0,889 yang berarti bahwa antara variabel kelompok referensi (X_1) dan motivasi (X_2) dengan variabel keputusan mengikuti program (Y) memiliki korelasi yang kuat. Hasil analisis regresi berganda diperoleh rumus $Y = -5,770 + 0,448 X_1 + 0,672 X_2 + e$ dan nilai signifikan sebesar 0,000. Dari hasil tersebut menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan secara simultan antara kelompok referensi dan motivasi terhadap keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip. Sedangkan nilai koefisien determinasi atau *R Square* = 0,791 yang berarti bahwa besarnya pengaruh variabel kelompok referensi dan motivasi terhadap

variabel keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok NU Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip sebesar 79,1% serta sisanya 20,9% dipengaruhi oleh faktor lainnya yang tidak diteliti. Faktor-faktor tersebut misalnya dari segi faktor budaya, sub budaya, kelas sosial, keluarga, peran dan status, usia dan siklus hidup, pekerjaan, keadaan ekonomi, gaya hidup, kepribadian dan konsep diri, persepsi, pengetahuan, keyakinan dan sikap.

B. Saran

Setelah melaksanakan berbagai proses penelitian, maka peneliti ingin menyampaikan beberapa saran berikut:

1. Bagi Lembaga

Bagi lembaga NU Care-LAZISNU Ranting Pagu, berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, keputusan mengikuti program Gerakan Shadaqah Rosok termasuk dalam kategori baik. Maka untuk meningkatkan keikutsertaan masyarakat, lembaga dapat meningkatkan promosi dengan menyampaikan hasil pentasyarufan dengan lebih mendetail sehingga tersampainya informasi program dengan lebih baik.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian ini dengan meneliti faktor lain karena pada penelitian ini pengaruh yang ditimbulkan kelompok referensi dan motivasi sebesar 79,1% sehingga sangat memungkinkan keputusan mengikuti program dapat dipengaruhi

oleh faktor lain yang tidak diteliti. Peneliti selanjutnya juga dapat memperluas jangkauan penelitian, bukan hanya pada NU Care-LAZISNU Ranting Pagu Dusun Sumber Urip tetapi juga pada lembaga atau wilayah lain yang lebih komprehensif.